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Ata da 20ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 20ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 23 DE ABRIL DE 2015 

DVD A20/2015 
 

Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a VIGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias). Às quinze 
horas, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), constatando a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e verificando não haver número 
regimental para abertura da sessão, informa que aguardará quinze minutos para nova 
verificação de presença. Às quinze horas e catorze minutos, o Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 19ª Sessão Ordinária, realizada 
em 16 de abril de 2015; e da 5ª Sessão Solene, realizada em 14 de abril de 2015. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1564/14 (3781) 
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Resposta à Cota 06/15, referente ao PLCM 155/14, que visa a denominar “Benedito 
Borges de Souza” o Centro de Referência de Assistência Social – CRAS, localizado no 
CEU das Artes da Praça Venâncio Neto, Jardim Ana Maria [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 716/91 (3960) Retira o prazo de urgência do PL 05/15, que altera o art. 27 do 
Anexo I – Estatuto do Magistério Municipal de Santo André, que faz parte integrante da Lei 
n. 6.833, de 15 de outubro de 1991 [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 716/91 (3961) 
Retira o prazo de urgência do PL 06/15, que dispõe sobre a autorização de afastamento 
para formação de servidores, de que trata o art. 27 do Estatuto do Magistério, que faz parte 
integrante da Lei n. 6.833, de 15 de outubro de 1991 [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 170/15 (3962) Retira o prazo de urgência do PL 08/15, que consiste na 
desafetação de área da categoria de bem de uso comum do povo para categoria de bem 
público dominial com o objetivo de regularização fundiária [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 364/15 (3787) Envia 
cópias dos Balancetes: Balancete Contábil, Receita e Despesa, e também, o Boletim de 
Caixa e Bancos, relativos aos meses de janeiro e fevereiro de 2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (3876) Informa liberação de recursos financeiros destinados 
ao município [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 3020/13 (3932) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia 
Militar de rondas periódicas nas Ruas Senador Fláquer, Coronel Francisco Amaro, Correia 
Dias e adjacências, Centro, visando a coibir ações delituosas; 3343/13 (3933) Indicação 
para instalação de um canteiro de segurança no entroncamento da Praça da União com a 
Av. São Paulo, no Bairro Cidade São Jorge; 2799/13 (3934) Indicação para vistoria e poda 
da árvore cujos galhos estão entrelaçados junto à fiação elétrica na Rua Ramalho Ortigão, 
defronte aos números 91, Jardim Irene; 2486/13 (3935) Indicação para instalar uma 
rotatória e fazer a repintura da sinalização horizontal e vertical, visando a garantir a 
segurança dos motoristas e pedestres na confluência das Ruas Aimberê com Apiaí, Vila 
Curuçá; 2961/13 (3969) Requerimento ao Superintendente do Semasa de informações 
tangentes aos valores recebidos dos municípios, bem como aqueles repassados em 
pagamento à Sabesp [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 3512/13 (3890) Indicação para instalação da 
rotatória no cruzamento das Ruas Alfredo Pujol e Procópio Ferreira, Jardim Ipanema; 
1964/13 (3891) Indicação para instalação de lombofaixa no cruzamento das Ruas Giovanni 
Gronchi e Guapira, Vila Progresso; 1126/13 (3892) Indicação para pintura de faixa para 
parada de perua e/ou van escolar em frente à Escola Estadual Benedito Gomes de Araújo, 
localizada na Rua Caravelas, Vila Pires; 1249/13 (3893) Requerimento de informações 
sobre a contratação de profissionais para Secretaria de Saúde – agentes de saúde; 
1171/13 (3894) Requerimento de informações sobre a Zona Azul no município de Santo 
André. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 2755/13 (3901) Indicação 
para remoção urgente da árvore localizada na altura do n. 525 da Rua Japão, Parque das 
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Nações; 877/13 (3902) Indicação para instalação de lombada eletrônica no cruzamento da 
Rua dos Aliados com a Rua Araci, Vila São Pedro; 431/13 (3903) Indicação para tapar o 
buraco existente entre as Ruas Xangai e Babilônia, Parque Novo Oratório; 1365/14 (3904) 
Indicação para capinação, limpeza e revitalização da praça localizada na Rua Antonio 
Seixas Leite Ribeiro, Jardim Alvorada; 431/13 (3905) Indicação para repintura das faixas 
de pedestres existentes entre as Ruas Xangai e Babilônia, Parque Novo Oratório 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 398/13 (3879) Indicação para 
revitalização do Campo Distrital de Futebol do Jardim do Estádio, localizado na Rua 
Alabastro n. 408; 1185/13 (3880) Indicação para implantação de sinalização horizontal e 
vertical na Rua Ascalon com Av. Marginal Córrego Taioca, Jardim Oriental; 87/13 (3881) 
Requerimento à AES Eletropaulo de limpeza e capinação da área de sua propriedade 
localizada entre as Ruas Pirambóia e Pereira Coutinho, Jardim Estela; 1707/13 (3882) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão das Ruas Náutilus e Balzac, Vila 
Suíça; 366/15 (3883) Indicação para revitalização da Praça Silvio Micheloni, Vila 
Camilópolis. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
3236/13 (3912) Indicação para capinação e limpeza do terreno localizado na Rua Bento 
José Rodrigues da Silva, em frente ao n. 111, Jardim Las Vegas; 630/14 (3913) Indicação 
para proceder à pintura de sinalização horizontal e faixas de pedestres no Largo Paraíso, 
Jardim Stella. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA).  
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2961/13 (3906) 
Requerimento de informações a respeito do processo de negociação junto à Sabesp para 
pagamento de dívida referente ao fornecimento de água para o município; 1720/13 (3907) 
Requerimento de informações sobre o prazo para regularização e retomada das atividades 
do NANASA (Núcleo de Apoio à Natação Adaptada de Santo André); 1246/14 (3908) 
Indicação para poda de rebaixamento de árvore localizada na Rua Cruzeiro do Sul, na 
altura do n. 361, Vila Pires; 441/14 (3909) Indicação para poda de árvore na Rua 
Coroados, na altura do n. 544, Vila Pires [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS 
VEREADORES 373/15 (3958) Moção de Repúdio ao Governo do Estado de Minas Gerais 
pela homenagem prestada ao Sr. João Pedro Stédile, através de entrega da Grande 
Medalha, no evento da Medalha da Inconfidência, durante as comemorações do Dia de 
Tiradentes [JUSTIFICADA pelo Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano)]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1009/14 
(3925) Indicação para a viabilização de um decreto permitindo à Associação Assistencial e 
Educacional do Jardim Santo André o uso, a título precário, e gratuito, do prédio situado à 
Rua Maronitas, 271, no Jardim Santo André, por um período de 30 anos, para o 
desenvolvimento das atividades benemerentes da entidade, administração e manutenção 
de creche; 2876/09 (3926) PLCM n. 31/15, que dispõe sobre a isenção do pagamento das 
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despesas com a realização de funeral à pessoa que tiver doado, por ato próprio ou por 
meio de seus familiares ou responsáveis, seus órgãos ou tecidos para fins de transplante 
médico, no Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 374/15 (3963) Indicação para solucionar problema 
de drenagem na Travessa da Conquista, Bairro Centreville; 199/13 (3964) Indicação para 
aquisição de leitos hospitalares para disponibilizar, em regime de empréstimo, ao 
pacientes atendidos pelo PID; 375/15 (3965) Requerimento à EMHAP – Empresa 
Municipal de Habitação Popular, de informações referentes ao Conjunto Residencial 
Jardim Cristiane, localizado na Av. Rangel Pestana, 1500; 2297/13 (3966) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores da Rua Bagé, Vila Bela Vista, reivindicando 
a instalação de lombofaixa e/ou redutor de velocidade na altura do n. 609 da referida via. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2350/13 (3936) 
Indicação para reposição da areia no espaço do parque infantil situado na Praça Heliópolis, 
Vila Lucinda; 2695/13 (3937) Indicação para colocação de placa de denominação da Praça 
Carlos Abondante, localizada em Santa Terezinha; 1350/14 (3938) Indicação para 
remoção de Banca de Discos desativada localizada na Praça Waldemar Soares, Parque 
das Nações. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 408/13 (3949) Indicação para ampliação do espaço destinado à vaga de 
portadores de deficiência existente na altura do n. 597 da Rua Bertioga, Jardim Alzira 
Franco; 2150/13 (3950) Indicação para que sejam tapados buracos em toda extensão da 
Rua Ibicaba, Parque Jaçatuba; 436/13 (3951) Indicação para remoção de árvore na Rua 
Pindorama, em frente ao n. 880, Parque João Ramalho; 1348/13 (3952) Indicação para 
poda em árvore existente na altura do n. 881 da Av. Sapopemba, Jardim das Maravilhas; 
488/13 (3953) Indicação para poda e remoção de árvores no Parque Regional da Criança 
Palhaço Estremilique, localizado na Av. Itamarati, 536, Parque Jaçatuba. VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1807/13 (3939) Indicação 
para realizar limpeza e capinação de terreno da Eletropaulo, localizado na Av. Giovanni 
Bastista Pirelli, ao lado do n. 1463, com classificação fiscal 25.014.001 e 25.067.001, Vila 
Homero Thon. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 
1537/13 (3896) Indicação para manutenção na área verde localizada na Rua Fernando 
Costa, Parque Gerassi; 2121/13 (3897) Requerimento de informações acerca do 
lamentável ocorrência de morte de idoso, cujo cadáver foi encontrado após vários dias, no 
banheiro da Unidade de Pronto Atendimento da Rua Agenor de Camargo, 129 – Centro, 
popularmente conhecida como “UPA da Perimetral”; 367/15 (3898) Requerimento de 
informações acerca do encaminhamento de projeto de lei que visa à concessão de reajuste 
salarial aos servidores públicos municipais com data base em 1º de abril e outros 
esclarecimentos; 368/15 (3899) Indicação para medidas necessárias visando à utilização 
das águas provenientes de minas d’água nos condomínios e prédios e que atualmente são 
desperdiçadas e jogadas nas vias públicas; 369/15 (3918) Indicação para instalação de 
base móvel da Guarda Municipal nas Praças Lisboa e Áurea, no Viaduto Fundação e no 
trevo da Rua Afonsina com Lauro Muller [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
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VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2749/13 
(3914) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado ao lado da Praça 
Maracanã Silveira, entre as Ruas Cipriano Barata e Cláudio de Souza, Condomínio 
Maracanã; 225/13 (3915) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado na Rua 
Maurício Zirlis, altura do n. 80, Vila Lutécia; 3486/13 (3916) Indicação para gestão junto à 
Eletropaulo para limpeza e manutenção do terreno localizado na Rua Ingá n. 1081, Vila 
Linda; 2281/13 (3917) Indicação para instalação de semáforo para pedestres na esquina 
da Avenida João Ramalho com Rua Coronel Ortiz, próximo ao Colégio Nobillis, Vila 
Assunção. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 125/13 
(3954) Indicação para capinação em terreno localizado na Rua Caminho dos Vianas, 
Jardim Ciprestes; 558/14 (3955) Requerimento com abaixo-assinado de munícipes que 
solicitam restauração da demarcação de vaga de emergência na Rua Guilherme Marconi, 
Vila Assunção; 206/14 (3956) Indicação para troca de lâmpadas queimadas da praça 
localizada na Rua Vinte e Três de Maio, Vila Linda; 616/13 (3957) Indicação para 
instalação de um redutor de velocidade defronte à Praça Walter Hélio Barbosa, Jardim das 
Maravilhas. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
1054/14 (3885) Indicação para determinar à AES Eletropaulo a poda de uma árvore na 
Rua Nilde n. 287, Camilópolis; 3189/13 (3886) Indicação para vistoria na rede de 
iluminação pública da Rua Guariba, altura do n. 149, Recreio da Borda do Campo; 853/13 
(3887) Indicação para recapeamento da pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua 
Cabreúva, Vila Lucinda; 1076/13 (3888) Indicação para operação tapa-buraco na Rua 
Patagônia, altura do n. 1051, Parque Capuava; 2059/13 (3889) Indicação para serviços de 
desratização nos bueiros localizados em toda extensão da Rua Iugoslávia, Parque das 
Nações. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1537/13 (3940) 
Indicação para implantação de lombofaixa na altura do n. 67 da Rua Fernando Costa, 
Parque Gerassi II; 1537/13 (3941) Indicação para nivelamento do asfalto, bem como 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Fernando Costa, altura do n. 20, Parque 
Gerassi II; 371/15 (3942) Requerimento de informações referentes ao atendimento 
ambulatorial, por meio de enfermeiras, nos parques públicos do município; 372/15 (3943) 
Requerimento ao 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificação das rondas policiais nas 
imediações da Rua Kasato Maru n. 85, Bairro Silveira; 1532/13 (3944) Requerimento de 
informações sobre as condições de atendimento do PA Bangu, sito na Rua Avaré n. 107 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 229/15 (3945) Requerimento de 
informações sobre o núcleo conhecido como Favela do Amor, situado entre a Avenida São 
Bernardo e Rua Professor Felisberto de Carvalho, Jardim Santa Cristina; 2226/13 (3946) 
Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Adriático, altura do n. 948, esquina com 
Rua Oliveira Campos, Jardim do Estádio; 2226/13 (3947) Indicação para implantação de 
lombofaixa na Rua Adriático, altura do n. 811, esquina com a Rua Professora Odila Bento, 
em ambos os lados da via, Jardim do Estádio; 2226/13 (3948) Indicação para implantação 
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de lombofaixa na Rua Adriático, altura do n. 1175, Jardim do Estádio; 376/15 (3967) 
Requerimento de sessão solene em comemoração ao Dia Municipal do Profissional da 
Saúde [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES 
DA SILVA (TONHO LAGOA) 917/13 (3927) Indicação para manutenção e reparos na 
extensão das Ruas Ibirarema e Barretos, Bairro Nova Cidade; 2231/13 (3928) Indicação 
para limpeza e capinação de pequena praça situada na confluência das Ruas Mariápolis 
com Barretos, Bairro Nova Cidade; 370/15 (3929) Requerimento com abaixo-assinado de 
moradores da Vila Guiomar que solicitam revitalização da praça localizada na Rua 
Teresina com Rua Brasílio Machado; 1007/13 (3930) Indicação para avaliação da condição 
de insegurança de trânsito na extensão da Rua Onze de Junho, Bairro Casa Branca; 
162/13 (3931) Indicação para manutenção geral no escadão localizado na Rua Tibagi, 
altura do n. 43, Vila Curuçá. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO 
DE JESUS) 1380/13 (3920) Indicação para notificar o proprietário do imóvel defronte ao n. 
695 da Rua dos Cocais, a fim de proceder à manutenção, limpeza, retirada de mato, lixo e 
entulhos no local; 2681/13 (3921) Indicação para implantação de redutores de velocidade, 
tipo lombofaixa, na altura do n. 558 da Avenida Nestor de Barros, Jardim Ana Maria; 
637/14 (3922) Indicação para vistoria técnica em duas árvores existentes defronte ao n. 50 
da Rua Tefé, Vila Curuçá; 340/13 (3923) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão as Ruas Baia Blanca e Apalaches, Parque Novo Oratório; 357/13 (3924) 
Indicação para serviços de desratização em toda extensão da Rua Simão Jorge, Bairro 
Campestre. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os requerimentos e a 
moção foram destinados para o final da próxima Ordem do Dia desimpedida. Às 
16h14min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PMDB PV PRB DEM PROS PDT 
PT SDD PRP PSB]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Fala que apresentou requerimento ao Prefeito acerca do dissídio dos 
funcionários públicos, pois o valor veiculado pela imprensa é muito baixo, 6% dividido em 
duas vezes, portanto, pede que a Administração que o reajuste seja maior. Em seguida 
fala que o secretário de educação veio até a Casa tratar de denúncia de possível 
irregularidade publicada no jornal “Diário do Grande ABC” da empresa Onix, que ganhou 
concorrência, mas muitas dúvidas levantadas por vários vereadores não foram sanadas 
com documentos plausíveis e há mais de um mês aconteceu essa audiência e os 
documentos pedidos não foram encaminhados à Comissão de Educação da Casa e se 
coloca favorável à abertura de Comissão Parlamentar de Inquérito para apurar a compra 
desses materiais escolares. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Fala que houve as denúncias de irregularidades na compra de materiais 
escolares pela Secretaria de Educação, o secretário de Educação assumiu compromisso 
em encaminhar os documentos pedidos pelos vereadores e como ainda não foram 
encaminhados esses documentos também é favorável à constituição de CPI na Casa para 
apurar o que de fato aconteceu na referida compra. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR APARECIDO 
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DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que o Ministério Público está 
investigando as denúncias de irregularidades na compra de material escolar por parte da 
Secretaria de Educação e o vereador tem diversas formas de fiscalizar e investigar os atos 
do Executivo, que o instrumento da CPI neste caso já não tem razão de ser neste caso, 
pois há de se respeitar o trabalho que o Ministério Público vem desenvolvendo. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Fala que os trabalhadores da 
Mercedes Benz entraram em greve no dia 22 de abril, pois existem informações 
desencontradas acerca do número de demissões pela empresa e um caso desses envolve 
muitos que prestam serviços indiretos para a referida montadora. Em seguida fala que a 
presidente Dilma tem de entender a necessidade de renovar a frota de caminhões no 
Brasil, pois muitos estão há mais de 30 anos em uso e isso causa muito acidentes, 
portanto, se acontecer a renovação da frota não acontecerá as demissões da Mercedes e 
nem da cadeia de prestadores de serviços. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Inicia explicando a finalidade da comissão parlamentar de 
inquérito, que envia o relatório ao Ministério Público, o qual é responsável por encaminhar 
a denúncia sobre os fatos apurados pela CPI. Lembra que o Secretário de Educação 
esteve nesta Casa e explanou para os Vereadores todos os procedimentos adotados para 
a compra dos kits escolares, inclusive que não poderia anular a licitação, porque a 
empresa vencedora, apesar de criada recentemente, preencheu todos os requisitos e 
cumpriu todas as formalidades legais para vencer a licitação. Acredita que é muito 
precipitada uma CPI de um fato que já está sendo investigado pelo Ministério Público, por 
isso não é favorável à instauração de CPI neste momento. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Diz que faz parte do Partido dos 
Trabalhadores há muitos anos, foi sindicalista e orgulha-se disso, mas está descontente 
que há duas sessões o Vereador Edson Sardano vêm criticando o PT nesta Tribuna, no 
entanto, não comenta sobre o escândalo do metrô, do HSBC, entre outros. Pede que ele 
respeite mais o PT e que traga denúncias de outros partidos também, as quais todos 
sabem que existem. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Quanto à CPI, concorda que o Ministério Público já está 
tratando do assunto e é desnecessário este tipo de investigação na Casa. Acerca das falas 
do Vereador Edson Sardano nas últimas sessões, fala que muitas denúncias já estão 
sendo investigadas pela Polícia Federal, a qual teve investimento da Presidente Dilma, no 
entanto, infelizmente, o Governo do Estado não faz o mesmo. Diz que atualmente a mira 
está no Partido dos Trabalhadores e parece que outros partidos não cometeram nenhum 
tipo de corrupção. Afirma que apesar de todos os escândalos envolvendo o PT, é o partido 
responsável pela inclusão social e ascensão de milhares de brasileiros e que, se há erros, 
a Justiça averiguará. Registra ainda que o PT foi contra o projeto de terceirização e que 
continuará lutando contra qualquer difamação. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e fala em nome da cidade de Santo André, 
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em que há muitos clamores da população. Acerca da CPI da Educação, lembra que 
apresentou requerimento no dia 24 de fevereiro para averiguar a compra dos kits escolares 
e contou com o apoio dos Vereadores Bahia, Lôbo, Ronaldo de Castro e Rautenberg, no 
entanto, número insuficiente para instaurar a CPI, o que o chateou muito. Fala que agora 
que o Ministério Público já está investigando, alguns Vereadores o procuraram para 
assinar, mas não há mais tempo, isso deveria ter sido feito naquela oportunidade, 
questionando o interesse agora. Comenta que colaborará com o promotor e não é mais 
favorável à CPI. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Considera que haja debates na Casa de Leis, deixa claro que não assinou a CPI, pois 
entende que a investigação já está sendo feita pelo Ministério Público e também porque os 
vereadores não se reuniram para discutir o mérito da comissão de inquérito. Parabeniza o 
Vereador Donizeti Pereira pela posição adotada. Parabeniza também o Vereador Alemão 
Duarte pelo requerimento de regularização fundiária e urbanização de núcleos e favelas e 
salienta que o Prefeito Grana está trabalhando nesse sentido, no Jardim Cristiane, Santa 
Cristina, Maurício de Medeiros, João Ramalho, São Jorge, Capuava e Pintassilva, com 
levantamento do número de famílias nas áreas de manancial para implantação do Minha 
Casa, Minha Vida. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Fala 
à Vereadora Bete e ao Vereador Luiz Alberto que a fala dos vereadores relacionada ao 
partido, na maioria das vezes diz respeito a uma conduta específica. Por ter sido membro 
do Partido dos Trabalhadores por muito tempo, duvida que algum dos vereadores aqui e 
algum dos militantes concordem com o tipo de atuação de alguns membros do PT que 
acabam denegrindo a imagem do partido, que tem pessoas sérias e dignas. Sobre a 
terceirização, posiciona-se totalmente contra, assim como os sindicatos, porém, matéria 
publicada denuncia que a sede do PT terceiriza serviços de jornalistas para atualização do 
site. Manifesta-se favorável à CPI, porém entende que esse instrumento tem de ser 
utilizado com ética e responsabilidade e não como moeda de troca política. Sobre o 
Programa Minha Casa, Minha Vida, cita projeto protocolado nesta Casa, para cadastrar a 
lista dos beneficiados, visando a dar transparência para que não seja utilizado para 
favorecer partidos políticos, nem pessoas ligadas a eles. Às 17h04min, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Pela ordem, 
o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
lembra CPI no passado, que inicialmente não teve o apoio de todos os vereadores, e 
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somente depois de manifestação da Promotoria os vereadores desejaram assiná-la. 
Entende que se a maioria optou por não instalar a CPI, em virtude de a Promotoria estar 
investigando, acatará a decisão da maioria e a Casa terá de prestar contas à sociedade. 
ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 73/14, protocolo 012740, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera os arts. 13, 14 e 15 da Lei Municipal n 
8.887, de 10 de novembro de 2006, que dispõe sobre a criação de cargos e funções 
gratificadas no quadro da Prefeitura Municipal de Santo André. As Comissões de Justiça e 
de Finanças apresentaram o Parecer nº 31/14 opinando pela sua aprovação. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 003044. PROCESSO N. 3.949/05 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 07/15, protocolo 
002092, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera o art. 3º da Lei nº 9.662, de 23 
de dezembro de 2014, que dispõe sobre a reclassificação dos cargos de Fiscal de Rendas, 
Agente Fiscal de Tributos Mobiliário, Agente Fiscal de Tributos Imobiliário, Encarregados e 
Gerentes da Secretaria de Finanças. As Comissões de Justiça e de Finanças exararam 
parecer verbal opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas Aditivas, protocolos 
003398 e 003547. PROCESSO N. 1.527/14 - quorum: M.A. [São lidas as emendas e 
encaminhadas às comissões de origem, sendo apreciadas em regime de urgência e com 
dispensa de pareceres, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita a 
votação em bloco das emendas, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
[APROVADAS, EM BLOCO, AS EMENDAS ADITIVAS POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus): ausentes: Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) e Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo)] [APROVADO O PROJETO POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
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Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus): ausentes: Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) e Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo)] [Dispensada apresentação de redação final, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI 05/15, protocolo 002090, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera o Estatuto do Magistério que faz parte integrante da Lei nº 6.833, de 
15 de outubro de 1991, que dispõe sobre a organização administrativa do Magistério 
Municipal, e dá outras providências. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Educação 
apresentaram o Parecer nº 01/15 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 716/91 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI 06/15, protocolo 002091, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre 
a autorização de afastamento para formação de servidores de que trata o art. 27 do 
Estatuto do Magistério, que faz parte integrante da Lei nº 6.833, de 15 de outubro de 1991, 
e dá outras providências. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Educação 
apresentaram o Parecer nº 02/15 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 716/91 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI 08/15, protocolo 002093, encaminhado pelo Executivo Municipal, que desafeta da 
categoria de bem de uso comum do povo para categoria de bem público dominial parte da 
área denominada espaço livre do Loteamento Vila Scarpelli, ocupada pela urbanização do 
Núcleo Graciliano Ramos. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e 
de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 170/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) convida para a Audiência Pública para 
discutir assuntos relativos ao Parque Guaraciaba, que acontecerá no dia 27 de abril, às 
18:00h. Às 17h22min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Inicialmente registra que não houve discussão com os 
vereadores para a instalação da CPI para apurar irregularidades na compra de material 
escolar. Em seguida diz esperar dos Pares uma análise pormenorizada no sentido de 
haver consenso entre os vereadores sobre qual será a melhor atitude a ser tomada acerca 
da questão. Finaliza dizendo que não acha correto que alguns vereadores tirem proveito 
da situação e não tenham o cuidado necessário para dialogar e chegar a um denominador 
comum que atenda a contento a necessidade de se investigar a referida compra. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala novamente 
que se faz necessário aguardar a finalização, por parte do Ministério Público, da 
investigação em curso, pois é o instrumento legal para as questões que foram levantadas 
pela imprensa acerca da aquisição desse material. Em seguida fala que o imbróglio 
causado em razão da abertura ou não de CPI na Casa é culpa também do Executivo, que 
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não manda para os vereadores as respostas aos requerimentos de informações que 
frequentemente são aprovados na Câmara. Finaliza dizendo que cabe aos vereadores 
convocar o secretário de educação para prestar novamente esclarecimentos na Casa caso 
não cumpra com o compromisso assumido de encaminhar os documentos solicitados 
pelos vereadores. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Fala sobre o crime da Câmara dos Deputados sobre a Consolidação das Leis 
Trabalhistas com a aprovação do projeto da terceirização da forma como foi encaminhado 
para o Congresso Nacional. Diz que esse projeto precariza as relações de trabalho e 
prejudicará uma série de direitos trabalhistas conquistados com muita luta. Comenta que 
os meios de comunicação não abordaram essa questão como perda de direitos, mas 
tratam como regulamentação da terceirização, o que sugere algo positivo, mas registra que 
isso é equivocado, pois será permitida a terceirização de toda e qualquer atividade, o que 
significa fim da participação nos lucros, por exemplo, e acredita que é um projeto 
inconstitucional, pois na prática acabará com muitos direitos trabalhistas. Espera que o 
Senado não aprove ou que tenha o veto da Presidente Dilma. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) – Quanto à CPI, concorda que agora não adianta mais, 
passou o tempo em que seria necessária, mas parece que alguns Vereadores querem 
levar vantagem com isso. Diz que o Ministério Público já está investigando, mas está 
tranquilo porque cumpriu seu papel de Vereador assinando o primeiro requerimento.  
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Reafirma seu 
posicionamento favorável à CPI, e lembra que sugeriu que os Vereadores aguardassem os 
encaminhamentos após a audiência pública com o Secretário da Educação, o qual se 
comprometeu a enviar documentos sobre todo o processo licitatório, mas até então não 
veio nenhuma informação, portanto, desrespeitando o poder legislativo. Diz que é preciso 
ouvir primeiramente os responsáveis quando há denúncias de irregularidades e, após 
tirado um encaminhamento, se este ainda for insuficiente, é instaurada a CPI. Registra que 
é favorável a qualquer tipo de apuração e que assinará a CPI para apurar a 
responsabilidade, isso é de competência do Vereador, independente de o Ministério 
Público já estar investigando. Acredita que não aprovar a CPI agora denota falta de 
vontade de fiscalizar. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – 
Sobre o projeto da terceirização, espera que seja vetado pela presidente Dilma, até para 
fortalecer o discurso do Vereador Eduardo Leite e os votos da Bancada do PT, na Câmara 
dos Deputados, pois acredita que esteja havendo grande acordo com o PMDB, para que, 
por conta de algumas emendas ao projeto, a presidente o acabe aceitando. Com relação à 
CPI tratada na presente sessão, faz breve histórico e deixa claro que, assim como fez no 
passado, assinará a CPI, depois de analisar a documentação, tomar conhecimento dos 
fatos e debater seriamente o assunto entre os doze vereadores. Rebate afirmação de que 
os vereadores se posicionaram somente por conta da matéria de jornal, pois já ficou claro 
que não deixam o mandato ser pautado por matéria de jornal, nem pelo Ministério Público, 
pois são poderes independentes. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Lamenta que os vereadores se ausentem da Explicação Pessoal. 
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Lembra que foi eleito, em 2012, por 2.189 pessoas, as quais são simples, têm ideias, 
querem ver seu representante atuando e atuante e tem isso demonstrado durante esses 
anos nesta Casa, não faltando às sessões, em respeito aos seus eleitores. Fala que nesta 
Casa há vereadores sérios, porém há quem pareça levar na brincadeira, pois esta Casa 
não discute projetos, nem CPI antes de ser protocolada. Deixa claro que não permitirá que 
ninguém faça política em cima de si, pois não deve nada a jornais. Salienta que é a favor 
de que as coisas sejam apuradas, desde que de forma correta, e não servirá de manobra 
política. Sente-se bem representado pelo Ministério Público. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Fala que há muito tempo vem falando sobre o 
atendimento do posto de saúde do Bangu que está um caos, pois às vezes tem apenas um 
enfermeiro responsável pelo plantão com poucos auxiliares, em virtude da má 
administração da Secretaria da Saúde. Credita a sobrecarga de atendimento ao posto do 
Bangu em virtude de os moradores da cidade de São Paulo buscarem atendimento médico 
aqui, mostrando que o atendimento da Secretaria da Saúde de lá também não é bom. Faz 
exibição de vídeo mostrando a situação do PA Bangu, com bebedouro e aparelho de Raio 
X quebrados, além de necessitar de reforma e aumentar o número de funcionários. Critica 
expansão da zona azul de forma assustadora na cidade, a ponto de a pessoa ter de pagar 
para parar na rua em que reside, serviço que arrecadou R$12 milhões, repassando ao 
município apenas 10% desse valor. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e oito 
minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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